

# CAROLE GUILLERM

SUPPLEANT FRANCOIS THIMJO

## Lettre aux citoyens

Madame, Monsieur,



Les élections législatives des 10 et 17 juin prochains seront l'occasion de vous exprimer. Je me présente aujourd'hui à vos suffrages pour devenir votre députée. Je suis une **jeune femme engagée et libre**, gouvernée par la volonté de défendre notre beau territoire et notre qualité de vie. Je m'engage à consacrer 5 années de ma vie à vous représenter.

**Je me présente face à Marylise Lebranchu et Agnès Le Brun**, deux femmes estimables, mais dont les candidatures ne sont pas honnêtes. Toutes deux cumulent les postes : Ministre, maire, député européenne, Vice-présidente de Morlaix communauté, conseillère régionale... On ne peut pas s'investir sur tous les fronts. Pendant ces 5 années de mandature, Marylise Lebranchu a présenté une seule proposition de loi, elle aura peu participé aux travaux en commissions contrairement aux autres députés du Finistère, et pourtant c'est là où le travail législatif se fait ; enfin, elle n'aura soumis aucun rapport à l'Assemblée. Il est louable de chercher à œuvrer pour le bien de toutes et de tous, cependant l'éparpillement de Mme Lebranchu est manifestement contre-productif. Agnès Le Brun, Maire de Morlaix et Députée européenne, devrait pour sa part se consacrer aux mandats pour lesquelles elle s'est engagée auprès de vous. Il est des dossiers qu'il ne faut pas laisser en déshérence quand on a déjà travaillé dessus. Mme Le Brun fait partie de la Commission agriculture et développement rural au Parlement européen, c'est dire combien il est impératif qu'elle puisse appuyer la défense de notre territoire et la transition de notre modèle agricole.

C'est dans ce contexte que je sollicite vos suffrages. Nous avons tout à gagner en multipliant les profils et les compétences pour **défendre notre territoire**. Fière d'incarner la relève et forte d'une expérience et d'une expertise des dossiers, je serai capable de faire de l'Assemblée nationale une tribune pour notre territoire. Je suis une humaniste venant aussi bien de la **démocratie-chrétienne**, que de la **social-démocratie**. Jamais je n'oppose modernité et tradition car l'expérience et l'histoire forment la richesse de notre nation.

Si vous choisissez de m'élire députée de votre circonscription, j'assure à travers les **10 engagements** de cette lettre m'investir pleinement pour vous défendre et vous représenter.

**1 La solidarité entre les générations** : Nous avons un devoir d'assistance et de reconnaissance vis-à-vis de nos aînés. Je travaillerai sur des solutions pour réduire le coût de la dépendance pour les familles. Dans cette optique, je mettrai fin aux surcharges administratives pour que les personnels soignants puissent se concentrer sur leur vrai cœur de métier.

**2 Les services de proximité** : Il n'y a pas en France de citoyens de seconde zone. L'aménagement du territoire est une question épique que nous devons traiter pour combattre la désertification médicale et la disparition des services de proximité. Je proposerai la mise en place de plan d'aménagement stratégique pour assurer la réimplantation, le maintien et le renforcement des services de proximité sur le territoire.

**3 Le rassemblement des acteurs du territoire** : Nous ne réussirons pas à défendre notre économie, notre pays, nos valeurs et nos cultures sans travailler ensemble. Je travaillerai donc à l'organisation de groupes de travail qui seront le préambule d'une relance économique du territoire. Nous constituerons une reconversion durable de l'économie vers les métiers d'avenir, respectueuse des populations et de l'environnement.

**4 La transition vers des énergies sûres** : La catastrophe de Fukushima au Japon nous oblige à penser que le nucléaire ne peut être qu'une énergie de transition. Je soutiendrai le financement de la recherche fondamentale et appliquée dans les énergies renouvelables pour assurer des solutions abordables pour nos transports et notre électricité. La Bretagne possède des atouts formidables dans ces solutions d'avenir. De plus, elles créeront des milliers d'emplois dans la région.

**5 Une nouvelle dynamique pour la jeunesse :** Le pays de Morlaix souffre aujourd’hui du départ de ses jeunes vers des bassins d’emploi plus actifs. Il faudra insuffler une nouvelle dynamique pour la jeunesse et pour l’emploi sur les territoires. Je défendrai le renforcement des pôles universitaires régionaux comme celui de Morlaix. Le développement des infrastructures permettra aux métiers d’avenir liés au développement durable et aux nouvelles technologies de s’installer sur le territoire et permettra également aux jeunes de rester travailler au pays.

**6 L’éducation comme pilier de société :** L’école doit redevenir un lieu d’apprentissage du savoir, de socialisation, de respect et surtout d’édifice de la réussite professionnelle. Je défendrai l’idée d’associer pleinement le corps enseignant à toutes les réformes du système éducatif. Afin d’apporter la capacité pédagogique aux acteurs du monde éducatif, nous reconstruirons une année de formation des enseignants, en alternance avec la pratique en classe et la transmission de l’expérience d’autres enseignants.

**7 La réforme du système financier :** L’opacité actuelle de notre système bancaire et financier déstabilise notre société. Je me battrais pour assainir ce système et en corriger les défaillances. Pour ce faire, nous devrons réguler strictement les marchés dérivés et de matières premières pour empêcher les opérations spéculatives. Je proposerai de mettre fin aux exemptions concernant les produits, dérivés, les transactions secondaires sur la dette et les infrastructures de transaction situées à l’étranger.

**8 Des régions fortes au sein d’une Europe repensée :** Pour défendre nos particularités mais également pour valoriser notre patrimoine, je défendrai la réunification de la Bretagne, réalité culturelle et économique, dans le cadre d’une réforme globale des régions françaises pour en faire des régions plus grandes et plus fortes. Cette réforme s’inscrira dans le projet européen. L’Europe, quant à elle, devra être repensée pour défendre ses peuples et les acquis sociaux. Nous tendrons ainsi collectivement vers un « mieux-être », longtemps délaissé pour l’atavisme économique de l’UE.

**9 La reconstruction de notre rayonnement culturel :** Depuis de nombreuses années, la France perd de son aura culturelle. Je défendrai la création sans faire de différence entre la création artistique, numérique, littéraire, théâtrale, plastique, pour renouer avec l’esprit créatif et le rayonnement du pays. Je soutiendrai également la reconnaissance et la valorisation des cultures régionales, vraie richesse pour notre pays. Je demanderai la ratification de la Charte européenne des langues régionales ou minoritaires. Pour la Bretagne, je travaillerai à renforcer, avec les associations déjà existantes, le réseau des Bretons du monde afin d’en répercuter son impact sur le territoire.

**10 La moralisation de la vie publique :** Trop d’affaires ont entaché l’image de la vie publique en France. Je m’engage à combattre la corruption et la professionnalisation de la vie politique qui privent les citoyens de leur pouvoir et d’une juste représentation.

Je serai une députée à temps plein, accessible à tous les citoyens de la 4ème circonscription du Finistère. J’ouvrirai une permanence sur le territoire et je travaillerai avec tous les acteurs du territoire sans préférence partisane ou idéologique. L’exercice d’un mandat oblige à la modestie et aux comptes rendus. Dès lors, j’organiserai mensuellement des réunions dans les communes de la circonscription afin de faire état de mon bilan à l’Assemblée nationale auprès de mes concitoyens.

Ces engagements répondent à des attentes locales et nationales, ils sont le fruit de confrontations, de discussions que j’ai eu avec de nombreuses personnes lors de cette campagne et bien avant. J’ai depuis longtemps à cœur de faire bouger les lignes, de parler librement dans le débat démocratique, d’être dans l’animation de la vie de la société et d’œuvrer en faveur d’une justice sociale et du bien commun. J’entends poursuivre cette action. J’entends faire de l’Assemblée une tribune pour porter ces engagements, nos combats futurs. J’entends vous représenter au mieux. C’est pourquoi je sollicite vos suffrages les 10 et 17 juin.

Engagée, pour vous, à vos côtés.

Carole Guillerm

La Relève pour la France